



TAMBIÉN ALBERGARÁ LA MODERNA  
SEDE DE AGAMED

**El grado de Turismo abrirá  
el edificio de la universidad**



## 12 Gran fiesta de despedida de las Escuelas Deportivas Municipales



1955 – 2025 Cada 7 días con nuestros lectores durante 70 años

**Actualidad:** *Aprobado el proyecto básico y de ejecución de rehabilitación del edificio La Plasa* pág. 4 ·  
**Cultura:** *Espectacular fin de curso de los grupos de la tercera edad* pág. 23 · **Deportes:** *Torrevieja y Pilar de la Horadada serán sedes de la XXXI edición del Campeonato Nacional de Fútbol Médico del 12 al 14 de junio* pág. 28

La aspiración universitaria de Torrevieja ha dado esta semana un paso de gigante. Durante la visita a las obras de construcción del edificio que albergará la sede universitaria local, sufragado por Agamed y donde la mercantil tendrá su sede, el Rector de la Universidad



Miguel Hernández, Juan José Ruíz anunciaba que, para el arranque de este gran edificio dirigido por el arquitecto torrevejense, Francisco Juárez Pozuelo, comenzará a impartirse de forma presencial el grado oficial de Turismo. Además de la fuerza de esta titulación trasciende también que se trata de un grado más que simbólico para una ciudad como la nuestra, potencia turística de segunda residencia en la Comunidad Valenciana. La Universidad de Alicante, con fuerte presencia ya con una sede y con numerosas actividades también enfocadas al mundo del turismo, además de sus deseos de reforzar su presencia y con la apuesta de la UNED, que ha sido la primera en poner en marcha un grado desde Torrevieja, la creación de este edificio que se ha conocido con detalle esta semana, adquiere toda la relevancia posible. Este importante recurso supone un notable impulso de dinamización para el centro de la ciudad.

Los últimos días han mantenido en vilo a los estudiantes que han realizado las pruebas de la EBAU, junto con sus familias. No hace tanto tiempo que los alumnos torrevejenses tenían que desplazarse para realizar estos exámenes y ya parece algo normal que puedan afrontar este requisito en las bien preparadas instalaciones del Auditorio Internacional.

Y por sexto año consecutivo el flamenco común se ha reproducido con éxito en la laguna de Torrevieja. Según Federico Kenzelmann, fotógrafo de la naturaleza de vocación y salinero de profesión, autor del libro "Entre Flamencos" que vio la luz recientemente, ya habrían nacido alrededor del 60% de las crías de flamenco común del Parque Natural de las Lagunas de la Mata y Torrevieja. Toda una bendición para esta tierra.

## La Generalitat lamenta que el Ministerio haya sostenido durante más de un año el proyecto inviable de la desaladora de Torrevieja en suelo protegido por Red Natura 2000

*La Confederación Hidrográfica del Segura conocía que no podía ubicar una de las balsas contempladas en el proyecto de la desaladora de Torrevieja en suelo protegido La Generalitat ya ha propuesto una nueva ubicación alternativa en Hurchillo que cumple con los criterios técnicos, tiene la misma cota y no supone más coste.*

La Generalitat Valenciana lamenta profundamente que la Confederación Hidrográfica del Segura (CHS) haya mantenido durante más de un año un proyecto inviable desde el punto de vista ambiental, al pretender ubicar parte del proyecto de la desaladora de Torrevieja en terrenos protegidos por la Red Natura 2000, lo que ha generado un bloqueo técnico y legal que ahora se pretende atribuir falsamente a la Generalitat.

El secretario autonómico de Medio Ambiente, Raúl Mérida, ha afirmado que la CHS sabía desde 2023 que no podía ubicar una de las dos balsas contempladas en el proyecto de la desaladora de Torrevieja en suelo protegido, y ha remarcado que "no sólo es una irresponsabilidad, es una mentira continuada a regantes y ciudadanos".

"Desde la Generalitat hemos trabajado para buscar soluciones y ya les hemos propuesto una nueva ubicación alternativa en Hurchillo, que cumple con los criterios técnicos, tiene la misma cota y no supone más coste. Lo que no vamos a permitir es que se pisotee la legalidad ambiental ni que se use el agua como herramienta política", ha puntualizado.

Además, ha recordado que fue él mismo quien, hace tres semanas, advirtió públicamente del problema con la balsa y se comprometió a ofrecer soluciones. "Es indignante que se culpe a la Generalitat de bloquear el agua, cuando es el Gobierno central quien lleva años sin actuar y ahora pretende imponer conducciones ilegales, es una muestra más del uso partidista y sectario que hace del agua," ha añadido Raúl Mérida.

Por su parte, la directora general de Agua, Sabina Goretti Galindo, ha denunciado la injustificable demora de cinco años, anunciada esta semana por el secretario de Estado de Medio Ambiente, Hugo Morán, de las nuevas desaladoras de Torrevieja y Águilas (Murcia), "presentada como la gran alternativa al trasvase Tajo-Segura, mientras se sigue adelante con un recorte que amenaza seriamente el futuro del regadío en el levante español".

Galindo ha recordado que el recorte del trasvase Tajo-Segura por parte del gobierno de Pedro Sánchez "sin ningún aval técnico conllevará pérdidas económicas que alcanzarán los 6.000 millones de euros, la destrucción de 15.000 empleos y la tala de 10 millones de árboles".

"Lo que necesitamos son soluciones, no titulares políticos. El agua es un bien común, no un arma electoral. Mientras algunos mienten, nosotros trabajamos con rigor técnico y legal para garantizar el agua a nuestra tierra," ha concluido Galindo.

# Aprobado el proyecto básico y de ejecución de rehabilitación del edificio La Plasa

*El presupuesto de ejecución material de las obras de La Plasa asciende 8.980.131 euros (IVA incluido).*

La Junta de Gobierno Local del Ayuntamiento de Torrevieja (JGL) ha aprobado el Proyecto Básico y de Ejecución de Rehabilitación del edificio de La Plasa, que cuenta con un presupuesto de ejecución material de 8.980.131 euros (IVA incluido).

La concejal de Comercio y Hostelería, Rosario Martínez Chazarra, ha anunciado que con esta aprobación del proyecto de ejecución por la JGL, inmediatamente está previsto que el equipo de Gobierno proceda a la licitación de las obras, que comenzarán durante el presente año, tal y como está previsto conforme a la dotación presupuestaria de 4,5 millones de euros consignados en el presente Presupuesto Municipal para el ejercicio 2025.

Rosario Martínez ha recordado que la redacción del proyecto de obra para la rehabilitación "La Plasa" fue adjudicado y realizado por la Ute Cayetano Bernabé Ingeniero y Asociados, Sociedad Limitada - Jorge Juan Bernabé Brotons y Salvador Moreno Zambudio, Unión Temporal de Empresas, por un presupuesto de 308.596 euros (IVA incluido).

El planteamiento y desarrollo del presente proyecto básico y de ejecución supone la reestructuración total de los aspectos comerciales y estéticos del edificio, de su accesibilidad, su distribución interior, junto con el rediseño adicional de las calles contiguas y el uso del mismo. El proyecto final debe posicionar a "La Plasa" como un referente arquitectónico en Torrevieja, destacando tanto por su diseño como por su compromiso con la comunidad y con todo su entorno urbano.

Por último, la edil de Comercio y Hostelería ha informado que, finalmente, a petición del propio Ayuntamiento, se suprimen varios usos en las plantas segunda y tercera de La Plasa, como estaba previsto en las condiciones requeridas de licitación, dejando ambas plantas diáfanos para un uso polivalente de las mismas.

## LA JGL APRUEBA CONTRATACIÓN DE LA REDACCIÓN DEL PROYECTO DE EJECUCIÓN Y LA DIRECCIÓN DE OBRAS DEL CEIP VIRGEN DEL CARMEN

Entre las actuaciones destacan la renovación de las pistas deportivas, la adecuación del patio de infantil con nuevos pavimentos de seguridad y zonas de sombra, la reparación de grietas estructurales, la sustitución de cubiertas con fibrocemento y el saneado de vuelos y aleros.

En la Junta de Gobierno Local (JGL) del Ayuntamiento de Torrevieja celebrada el pasado viernes, 30 de mayo, se aprobó también la contratación de la redacción del proyecto básico y de ejecución, y la dirección de obras del CEIP Virgen del



Carmen, ubicado en la calle Tabarca, s/n, de nuestra localidad. Esta actuación forma parte del Plan Edificant, en virtud del cual la Conselleria de Educación ha delegado en el consistorio la ejecución de mejoras en centros educativos públicos.

El concejal de Educación, Ricardo Recuero, informa que el proyecto, adjudicado a la UTE OWNplan - JARS, por un importe de 81.500 euros y un plazo establecido para la redacción del proyecto de 2 meses, contempla una intervención integral en el centro, con actuaciones destinadas a mejorar las condiciones de seguridad, accesibilidad, funcionalidad y eficiencia energética del edificio. Entre las actuaciones destacan la renovación de las pistas deportivas, la adecuación del patio de infantil con nuevos pavimentos de seguridad y zonas de sombra, la reparación de grietas estructurales, la sustitución de cubiertas con fibrocemento y el saneado de vuelos y aleros.

Desde la Concejalía de Educación, añade Ricardo Recuero, se reafirma el compromiso con la mejora de las infraestructuras educativas de Torrevieja, garantizando espacios seguros y adecuados para la comunidad escolar. Este proyecto es un paso más en la modernización del CEIP Virgen del Carmen, con el objetivo de ofrecer a su alumnado y profesorado un entorno óptimo para el desarrollo de la actividad educativa.

## LA JUNTA DE GOBIERNO LOCAL ACUERDA UNA MODIFICACIÓN DE CRÉDITOS POR VALOR DE 1.127.591 EUROS

En la modificación presupuestaria aprobada en JGL se contempla la dotación económica para la cobertura de nuevas plazas de personal, estructuradas en diversas áreas municipales como: Movilidad y Tráfico, Servicios Sociales, Deportes, Informática e Innovación[U1], y Dirección General.

La Junta de Gobierno Local ha dado luz verde a una modificación de créditos al Presupuesto de 2025 del Ayuntamiento de Torrevieja, que asciende a 1.127.591 euros, con el objetivo de dotar presupuestariamente las plazas creadas mediante las modificaciones de la Relación de Puestos de Trabajo (RPT) número 5/2024 y 1/2025, tramitadas con posterioridad a la aprobación inicial del presupuesto del presente ejercicio.

El concejal de Economía y Hacienda, Domingo Paredes, informa que esta modificación incluye también la dotación de una aplicación presupuestaria destinada a la amortización anticipada del préstamo de inversiones correspondiente al año 2024, suscrito con la entidad Banco de Sabadell, lo cual permitirá reducir el nivel de endeudamiento financiero del Ayuntamiento y generar un ahorro significativo en el pago de intereses.

## INCORPORACIÓN DE NUEVAS PLAZAS

En la modificación presupuestaria aprobada en la JGL se contempla la dotación económica para la cobertura de nuevas plazas de personal, estructuradas en diversas áreas municipales, según las necesidades identificadas en las RPT mencionadas. Estas plazas se distribuyen de la siguiente forma:

Área de Movilidad y Tráfico:

- 20 plazas de Agentes de Movilidad
- 1 plaza de Supervisor de Movilidad

Área de Servicios Sociales:

- 3 plazas de Psicólogo
- 5 plazas de Trabajador Social
- 3 plazas de Educador Social
- 5 plazas de Técnico de Integración Social

Área de Deportes:

- 1 Técnico Superior en Gestión Económico-Deportiva
- 2 Técnicos Auxiliares de Deportes

Área de Informática e Innovación:

- 1 Técnico Superior en Redes y Sistemas TIC
- 1 Técnico Medio de Administración General
- 1 Técnico Medio en Informática
- 1 Técnico en Desarrollo de Aplicaciones Web

Otras áreas y servicios:

- 1 Ingeniero Civil
- 1 Técnico de Administración General
- 2 Técnicos Medios de Administración General
- 1 Administrativo para la Junta de Contratación
- 1 Administrativo para la Junta de Auditoría Interna
- 1 Administrativo

-1 Mediador Intercultural  
Dirección General:

-1 plaza de Director General de Régimen Interior

Domingo Paredes indica que estas nuevas incorporaciones suponen una apuesta clara del equipo de Gobierno por el refuerzo del personal municipal en áreas clave como Servicios Sociales, Movilidad, Innovación y Gestión Administrativa, mejorando así la capacidad del Ayuntamiento para atender las demandas ciudadanas y prestar unos servicios públicos de mayor calidad.

## AMORTIZACIÓN ANTICIPADA DE PRÉSTAMO

Junto con la dotación de las nuevas plazas, la modificación de créditos incluye una aplicación presupuestaria específica para amortizar de manera anticipada el préstamo de inversiones formalizado en 2024 con el Banco Sabadell. Esta amortización disminuirá el nivel de endeudamiento del Ayuntamiento y supondrá un ahorro relevante en los intereses a pagar, al abonarse únicamente los generados hasta la fecha de cancelación. Se financiará íntegramente con remanente de tesorería para gastos generales.

## FINANCIACIÓN DE LA MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA

El concejal de Economía y Hacienda ha afirmado que esta modificación no implica un aumento del gasto global, ya que se ha financiado mediante bajas en otras aplicaciones presupuestarias. En primer lugar, mediante la eliminación de créditos correspondientes a plazas amortizadas en las RPT 5/2024 y 1/2025; y en segundo lugar, mediante la reducción del crédito inicialmente previsto para el pago de intereses del préstamo a amortizar, ajustando así el gasto a la nueva realidad financiera tras la cancelación anticipada del mismo.

Por último, Domingo Paredes ha subrayado que esta modificación refleja una gestión financiera responsable, dado que permite consolidar el gasto estructural con una mejora significativa en la dotación de personal, al tiempo que se reduce la carga financiera de la deuda municipal.

## Nuevos servicios veterinarios 24 horas para el albergue municipal

El Ayuntamiento de Torreveja cuenta con una nueva contratación en materia de servicios veterinarios para el Albergue Municipal de Animales. La edil de Protección Animal, Concha Sala y el Ceo de la firma "IVC Evidencia Iberia", Antonio Clemente han suscrito la prestación de atención médica, clínica, quirúrgica que incluye además la esterilización de gatos y asistencia a gatos de colonias, un aspecto éste último pionero entre la mayoría de ayuntamientos. También se contempla la hospitalización de animales las 24 horas de los 365 días del año y la intervención y tratamiento que fuese necesario para animales perdidos, abandonados o desamparados en el término municipal de Torreveja. Igualmente se abordará la medicina preventiva de los animales alojados en el Albergue o en casas de acogida. Este contrato alcanza también la atención veterinaria a los animales cuyos responsables se encuentran en situación vulnerable.



*Visita de obras al edificio de la nueva Sede Universitaria de Torrevejea y las oficinas de AGAMED*

## La sede universitaria se estrenará otorgando el primer grado oficial de Turismo

*La Universidad Miguel Hernández (UMH) otorgará el primer grado de Dirección y Gestión de Actividad de Empresas Turísticas.*

El alcalde de Torrevejea, Eduardo Dolón; el rector de la Universidad Miguel Hernández (UMH) de Elche, Juan José Ruiz; la vicerrectora de Relaciones Internacionales y Cooperación para el Desarrollo de la Universidad de Alicante, Rosa María Martínez Espinosa; el gerente de Agamed, Jorge Ballesta; y el arquitecto del proyecto, Francisco Juárez Pozuelo, han visitado las obras del edificio que albergará la Sede Universitaria de Torrevejea y las oficinas de Agamed

Este nuevo edificio, ubicado en la céntrica calle Concepción, cuenta con una inversión por parte de Agamed de 4,8 millones de euros y se encuentra ejecutado en un 60%. Se prevé que a finales de este año esté totalmente finalizado todo el edificio y durante el primer trimestre de 2026, una vez se haya equipado, se realizará su apertura. Una infraestructura que revertirá al pueblo de Torrevejea a final del año 2028, que será cuando se extinguirá el derecho de superficie.

Todos los servicios que Agamed ha de prestar, así como las dependencias de administración, gabinete técnico y gerencia, estarán ubicados en las plantas baja y primera de este singular edificio. Hasta 51.000 atenciones presenciales se realizan anualmente en la sede de Agamed, según indicó el gerente, Jorge Ballesta. La Sede Universitaria de Torrevejea tendrá plena disponibilidad desde su puesta en servicio de las plantas segunda, tercera y ático.

Se trata de un edificio vanguardista, funcional y perfectamente adaptable a las necesidades docentes que vayan surgiendo, así como sostenible, que usa los recursos naturales como eje principal, convirtiéndolo en un edificio altamente eficiente, que genera su propia electricidad para autoconsumo mediante paneles fotovoltaicos, regula dicho consumo en función de la hora del día, y controla el consumo del agua mediante dispositivos de ahorro.

El alcalde ha resaltado que Torrevejea necesita continuar su proyecto de ciudad con el reto de contar con esta Sede Universitaria, donde se puedan impartir enseñanzas universitarias, que estuviera en pleno centro y que sirviera de elemento nuclear de la vida educativa, social y, por extensión, dinamizara nuestras calles, también desde el punto de vista de reactivación del tejido comercial y de hostelero. Eduardo Dolón contempló incluso que las plantas superiores de "La Plasa", puedan servir de apoyo en un futuro para el alumnado de la sede universitaria.

*El nuevo edificio tendrá capacidad para 430 alumnos y 50 trabajadores de AGAMED, en dos espacios totalmente diferenciados*



*El alcalde ha destacado que la integración de las tres universidades en la Sede Universitaria de Torrevejea (UA, UMH y UNED) demuestra que se puede colaborar conjuntamente y abrirse a todas ellas para ofrecer la mejor oferta y servicios a los estudiantes de nuestra ciudad*





*Se prevé que a finales de este año esté totalmente finalizado todo el edificio y durante el primer trimestre de 2026, una vez se haya equipado, se realizará su apertura*

## UNA SEDE UNIVERSITARIA CON CAPACIDAD PARA MÁS DE 400 ALUMNOS

El arquitecto redactor del anteproyecto, Francisco Juárez, ha informado que el futuro edificio, que tendrá capacidad para de 400 alumnos y 50 trabajadores de Agamed, en dos espacios totalmente diferenciados.

### DEPENDENCIAS AGAMED:

- PLANTA BAJA: Contará con zona interactiva, despachos, atención al público y área de trabajo. 24 puestos de trabajo.
- PLANTA PRIMERA: Zona gerencia, sala de Juntas, área de trabajo, sala de servidores-telemando, office. 25 puestos de trabajo.

### SEDE UNIVERSITARIA:

- PLANTA SEGUNDA: Conserjería, secretaría, sala de reuniones, 3 aulas. 111 usuarios.
- PLANTA TERCERA: 7 aulas. 182 usuarios.
- PLANTA CUARTA: 2 aulas, 2 despachos, sala de reuniones, sala polivalente. 170 usuarios.
- PLANTA ÁTICO: Ágora.

## LA UMH IMPLANTARÁ EN TORREVIEJA EL PRIMER GRADO OFICIAL DE DIRECCIÓN Y GESTIÓN DE EMPRESAS Y ACTIVIDADES TURÍSTICAS

El rector de la Universidad Miguel Hernández (UMH) de Elche, Juan José Ruiz ha anunciado en esta visita de obras que para el curso 2026/2027, Torrevieja contará con el primer Grado de Dirección y Gestión de Actividad de Empresas Turísticas. Un Grado de nueva creación, presencial y virtual, de formación Dual y bilingüe (español e inglés), y que contará en su primer curso con 50 alumnos.

Con este grado se pretende responder a la necesidad de formar a profesionales de diversos ámbitos del sector turístico, capacitando a personas que sean capaces de desempeñar los roles técnicos y operativos ligados a la profesión, pero también los de coordinación, gestión y dirección de empresas y actividades turísticas.

El plan de estudios de este nuevo Grado de Dirección y Gestión de Actividad de Empresas Turísticas proporciona for-



mación en todas las áreas relacionadas con la gestión operativa del turismo, no sólo la obtención de una serie de competencias específicas en diferentes disciplinas relacionadas, sino la consecución también de una serie de capacidades genéricas que facilitarán la inserción laboral de las personas graduadas en la industria turística. Igualmente, este grado dual está alineado con las nuevas exigencias laborales demandadas en la actualidad por la industria, tales como la digitalización, la IA, las nuevas formas de comunicación, la gestión de equipos humanos, etc.

## DOS CÁTEDRAS SE IMPLANTARÁN EN TORREVIEJA

Asimismo, el Rector de la UMH ha anunciado también que Torrevieja contará también para el curso 2026/2027 con dos cátedras: una Cátedra de la Habanera y una Cátedra de Gastronomía.

Por último, Eduardo Dolón ha destacado que la integración de las tres universidades en la Sede Universitaria de Torrevieja (Universidad de Alicante, Universidad Miguel Hernández de Elche y la UNED) demuestra que se puede colaborar conjuntamente y abrirse a todas ellas para ofrecer la mejor oferta y servicios a los estudiantes de nuestra ciudad. En la actualidad, el Ayuntamiento de Torrevieja invierte más de 500.000 euros en los convenios que tiene en vigor con estas tres universidades.

# COCEMFE eligió a Torrevieja para su XI Encuentro Provincial de Asociaciones

Reivindicar un ocio accesible, sin exclusión, donde todas las personas tengan espacio, voz y protagonismo. Ese fue el principal objetivo que reunió el pasado sábado, 31 de mayo, en Torrevieja a más de 200 personas entre entidades, personas con discapacidad, familias y profesionales con motivo del XI Encuentro Provincial de Asociaciones de Personas con Discapacidad de COCEMFE Alicante, que contó con la colaboración de APANEE y con el apoyo del Ayuntamiento de Torrevieja.

Una jornada marcada por el espíritu de comunidad, la convivencia y la reivindicación de derechos, donde personas con discapacidad, familiares, profesionales de 16 entidades del movimiento asociativo compartieron experiencias, establecieron alianzas y reforzaron su compromiso colectivo por una sociedad más justa, accesible e inclusiva.

La jornada se abrió con una bienvenida oficial en el Paseo Vista Alegre, contando con la presencia del alcalde, Eduardo Dolón, la concejal de Ong's y Atención a la Diversidad Funcional, Trudy Páez, además de representantes de las entidades organizadoras. En sus intervenciones, destacaron la importancia de visibilizar el papel activo del colectivo de personas con discapacidad en la vida social, cultural y política de nuestras ciudades.

Durante la jornada también realizaron una visita guiada por el centro urbano, un paseo en barco por la bahía y una comida de convivencia en el Centro Municipal de Ocio. A su finalización, los representantes de cada asociación presentaron a sus entidades, cerrando la jornada con la entrega del testigo a las entidades anfitrionas que acogerán la XII edición del encuentro, Parkinson Novelda y Capaz Novelda.

Este XI Encuentro Provincial se ha consolidado como un espacio de encuentro, reflexión y acción, que refuerza el papel de las asociaciones como agentes clave en la construcción de una sociedad más equitativa, donde todas las personas puedan ejercer plenamente sus derechos y participar en igualdad de condiciones.

La actividad contó con la financiación de la Diputación de Alicante y de la Vicepresidencia Primera y Conselleria de Servicios Sociales, Igualdad y Vivienda de la Generalitat Valenciana para otros fines de interés social con cargo de la asignación tributaria del 0,7% del IRPF y por la convocatoria de programas.



*Autoridades y entidades organizadoras durante la bienvenida oficial en el Paseo Vista Alegre.*

*La jornada contó también con una ruta guiada que incluyó la visita del Casino.*



*Los participantes tras la comida de convivencia en el Centro Municipal de Ocio.*

*Además, se realizó una salida en catamarán por la bahía torrevejense.*





## Finalizó el primer taller de iniciación al modelismo naval

El Parque de las Naciones fue escenario el pasado 1 de junio de la clausura del primer taller de iniciación al modelismo naval para niños realizado por la Asociación de Modelismo Naval de Torre Vieja en colaboración con el Instituto Municipal de Cultura "Joaquín Chapaprieta".

En la clausura estuvo presente el concejal de Cultura, Antonio Quesada, quien hizo entrega a cada alumno de un diploma de asistencia y un recuerdo conmemorativo, además de llevarse a casa el modelo construido durante el taller que se desarrolló durante el mes de mayo y contó con 40 niños/as de entre 8 y 14 años.

El objetivo de este primer taller era promover y fomentar su afición entre los más pequeños, familiarizándose con el uso de los materiales y herramientas básicas utilizadas en el modelismo y desarrollar sus habilidades técnicas, además de despertar su imaginación.

## Este sábado dan comienzo las fiestas del Barrio de La Punta

*El acto se celebrará en el C.C. Virgen del Carmen.*

Hoy sábado, 7 de junio, darán comienzo las Fiestas en honor al Sagrado Corazón de Jesús 2025 del barrio de la Punta con un emotivo acto previsto a las 20:00 horas en el Centro Cultural Virgen del Carmen. La velada arrancará con el pregón de Encarnación Escámez Anierte, muy vinculada al barrio y a su tradición festiva. Como plato fuerte, tendrá lugar la coronación de la Reina de las Fiestas del Sagrado Corazón 2025, Yanira Berge Martínez, en una ceremonia cargada de emoción que contará con la participación especial de la Escuela de Baile Paya's. La entrada es gratuita con invitación.



## El Parque Científico de la UMH y el Ayuntamiento organizan una sesión dentro del programa Torre Vieja Emprende

*La sesión tendrá lugar el jueves, 12 de junio, a las 18:00 horas en el Real Club Náutico.*

Presentar las experiencias emprendedoras de las start-ups Tu Trámite Fácil, Parkiduo y Physia del Parque Científico de la Universidad Miguel Hernández (PCUMH) de Elche, y conectar a emprendedores y empresarios de la comarca. Estos son algunos de los objetivos de la jornada que han organizado el PCUMH y el Ayuntamiento de Torre Vieja el jueves, 12 de junio. La sesión, que se enmarca en el programa Torre Vieja Emprende, tendrá lugar a las 18:00 horas en el Real Club Náutico Torre Vieja. La asistencia está abierta al público en general, previa inscripción en [www.parquecientificoumh.es/es/start-talks-torre vieja-tu-tramite-facil-parkiduo](http://www.parquecientificoumh.es/es/start-talks-torre vieja-tu-tramite-facil-parkiduo).

Durante su intervención, los promotores de Tu Trámite Fácil, Pablo Ferrández y Francisco Mas; la fundadora de Parkiduo, Laura Sempere; y el cofundador de Physia, Marcos Valera, compartirán el proceso que han seguido para poner en marcha, desarrollar y lanzar sus proyectos al mercado. Además, explicarán de qué forma lograron levantar capital en fases tempranas de su negocio. Asimismo, se habilitará un turno de preguntas y un espacio de networking en el que los asistentes podrán presentar sus proyectos y establecer contacto con otros emprendedores de la zona. La bienvenida y pre-



sentación de la jornada estará a cargo del técnico del Parque Científico de la UMH, Alejandro Linde.

Torre Vieja Emprende surge como parte de la colaboración establecida entre la Universidad Miguel Hernández y el Ayuntamiento de Torre Vieja para la puesta en marcha de una sede universitaria en esta localidad. A través de un convenio, ambas entidades acordaron desarrollar diferentes acciones conjuntas, entre ellas un programa de emprendimiento. Así, Torre Vieja Emprende se enmarca en Emprende UMH, una iniciativa de la Universidad Miguel Hernández, gestionada por su Parque Científico, que busca ayudar a los ayuntamientos e instituciones públicas de la provincia en su apuesta por el emprendimiento y el crecimiento empresarial.

Antonio Sala Buades

## Miriam Parra detalla la documentación recogida sobre nuestras salinas en la Baja Edad Media

El pasado 29 de mayo en el salón principal de la Sociedad Cultural Casino tuvo lugar el brillante cierre de las VIII Jornadas sobre las Lagunas de Torrevieja y La Mata, que cada año organiza la asociación cultural Ars Creatio.

En su presentación, Ana Meléndez, coordinadora de estas jornadas, expuso el currículum de la ponente y subrayó la labor de Ars Creatio completando la historia de la ciudad, desde Cap de Cerver hasta nuestros días, en diversas disciplinas.

Miriam Parra Villaescusa, licenciada en Historia y máster en Arqueología y Gestión Integral del Patrimonio, y doctora internacional por la Universidad de Alicante en Historia Medieval, está especializada en el estudio de las tierras meridionales de nuestra provincia en esta época histórica. Su conferencia “Marco ambiental, paisaje cultural y recursos naturales en torno a las lagunas de Torrevieja y La Mata (ss. XIII- XV)” aportó una gran cantidad de datos recogidos en documentación de la mencionada época, desde todos los aspectos, referentes a las salinas de Torrevieja y La Mata. Dividida en tres partes, con una introducción sobre la noción de paisaje histórico y cultural, se centró en el estudio de la sal y las salinas al sur del reino de Valencia después de la Reconquista cristiana (1243).

El paisaje histórico queda conformado por las relaciones entre los humanos y la naturaleza, y es reflejo de quienes lo usaron y lo modificaron con el tiempo. Para su estudio se emplean diversos elementos (fossilizados, reutilizados y deducibles), recogidos en estratos al modo de las capas de una cebolla. Los poblamientos y los espacios productivos (agrícolas, ganaderos y naturales) conforman el paisaje como un todo socio-ecológico.

Con respecto al tema principal de la conferencia, el sur del reino de Valencia en la Edad Media, su estudio se enmarca en tres proyectos en los que participan diferentes universidades, la de Alicante entre ellas. Se destacó su característica de frontera, no sólo entre los reinos de Aragón y Castilla, sino también con el último bastión musulmán de Granada. Después del Tratado de Almizra (1244) y el de Elche (1305), entre otros, quedaron configurados los respectivos territorios tras repartirse el antiguo reino de Murcia, con la posterior guerra entre los dos Pedros (I de Castilla y IV de Aragón, entre 1356 y 1359). La Vega Baja se articula en torno al río y con el paso de los siglos experimenta grandes transformaciones. Igual ocurre con el área que rodea las lagunas de Torrevieja y La Mata, muy distinta en la actualidad de como lo fue en otros tiempos.

Hubo por las lagunas otras actividades además de la extracción de sal, como caza, pesca, agricultura, ganadería y recolección de plantas. El Libro del Repartimiento de Orihuela, que recoge la distribución de Jaime I de Aragón entre sus vasallos de las tierras reconquistadas, es una fuente fundamental para conocer el paisaje del siglo XIII, dada la obvia carencia de imágenes. Se dispone de numerosos datos, desde la concesión de Alfonso X de Castilla (yerno del antes citado) en 1273 de permiso para el arrendamiento de las salinas menores —las de Guar-



damar, hoy La Mata, bajo administración de la monarquía— y la autorización a los vecinos a que pudieran “proveerse de las salinas mayores —las de Cap de Cerver, hoy Torrevieja, gestionadas por el Concejo de Orihuela— para su consumo doméstico”. La explotación de la sal, su distribución y percepción de tasas por su uso eran una regalía de la Corona, que fiscalizaba todos los movimientos económicos en la zona.

Miriam Parra pormenorizó toda la documentación recogida en cuanto al funcionamiento de ambas salinas, tanto el sistema de extracción como las condiciones de explotación. El mayor apogeo de las de La Mata acaeció tras la entrada de la familia Santángel (1465). Se conocen también las construcciones que permitían el trabajo (torres, aljibes, casas). Un documento de principios del siglo XVI detalla once fases del proceso de producción de sal. El codiciado producto de nuestras lagunas viajaba por las rutas mediterráneas hacia Argel y las repúblicas italianas. Se ha podido saber hasta la procedencia de los trabajadores y el recorrido interior de la sal por vías pecuarias.

Como reflexión final, la ponente destacó el carácter de nuestras salinas como nicho socio-ecológico, al generarse un enclave portuario con tres funciones: comercio, pesca y explotación salinera. No podemos entenderlas sin las imbricaciones con la actividad ganadera y los espacios de uso común en la Vega Baja (simbiosis productiva). Destacó asimismo la riqueza medioambiental y patrimonial, con el legado cultural y ecológico que llevan aparejado, y la necesidad de la transferencia de conocimiento entre la población mediante el desarrollo de las actuaciones adecuadas.



Texto: Ana Meléndez Zomeño / Fotos: IES Mediterráneo.

# IV Concurso “Conoce tu ciudad” y proyecto “Ámbitos de sal”

El pasado 26 de mayo tuvo lugar en el IES Mediterráneo la entrega de premios del IV Concurso “Conoce tu ciudad”, iniciativa de Ars Creatio que coordina el Departamento de Geografía e Historia con el objetivo de acercar al alumnado la historia y el patrimonio cultural de Torrevieja desde una perspectiva didáctica, creativa y participativa. En esta ocasión tan especial se aprovechó para hacer entrega de los barcos de sal que han realizado varios alumnos dentro en el proyecto «Ámbitos de sal» del curso 2023/2024. El acto fue presentado por la profesora María Luisa López como partícipe en la coordinación entre centro educativo y Ars Creatio.

El IV Concurso “Conoce tu ciudad” está dirigido al alumnado de 3º de ESO y coordinado en el centro por los profesores de Geografía e Historia Vicente Orts y Sandra Aliaga. Ha consistido en la realización de vídeos divulgativos sobre la historia y el patrimonio de Torrevieja, grabados en enclaves significativos de la ciudad. Previamente, Ana Meléndez, miembro de la asociación cultural, impartió una clase en cada una de las siete aulas que participaban en la propuesta, aportando materiales y conocimientos esenciales.

Ars Creatio ha contribuido además con el primer premio: barco de sal personalizado con el nombre del ganador. El Instituto Municipal de Cultura ha hecho lo propio con el segundo y el tercer premio: libros “Las Eras de la Sal: origen de una ciudad”, editado por el IMC.

El jurado ha valorado el rigor histórico, la originalidad, la calidad técnica y la capacidad comunicativa de los trabajos presentados.

## LOS GANADORES DE ESTA EDICIÓN HAN SIDO:

- Primer premio: Pablo Sánchez (3º ESO A)
- Segundo premio: Irene Rodríguez y Anastasia Karaban (3º ESO B)
- Tercer premio: Gabriela Álvarez y Sofía Deyneha (3º ESO A)

También se agradeció el trabajo de la alumna Aroa Peñalver (2º ESO A), autora del cartel anunciador del concurso en el centro.

El vídeo ganador ha sido publicado para disfrute de todos y como ejemplo de cómo nuestros jóvenes se acercan al conocimiento de la historia y el patrimonio de la ciudad donde viven.

## “ÁMBITOS DE SAL”

Por otra parte, el proyecto “Ámbitos de sal”, dirigido al alumnado de 2º de ESO del programa de Ámbitos, fue promovido por el profesor Raúl Cabezas, y ha permitido trabajar de forma interdisciplinar distintas competencias del currículo mediante la elaboración artesanal de barcos de sal. En este proyecto se ha contado con la colaboración de Vicente Martínez, profesor de la Escuela Municipal de Artesanía Salinera, que guio al alumnado en la construcción de los barcos; y con la Concejalía de Cultura del Ayuntamiento de Torrevieja, que facilitó parte de los materiales necesarios para su realización. También contribuyó Ars Creatio, con Ana Meléndez, que impartió una clase teórica sobre la historia y peculiares características de la artesanía salinera.

Durante el acto de entrega se reconoció el esfuerzo, la creatividad y el compromiso del alumnado participante. En especial, felicitamos a quienes han recibido sus barcos como reconocimiento a su excelente trabajo: Juan Esteban Peñuelas, Óscar Peñuelas, Raúl Figueiredo, Serigne Saliou, Aarón Nimo e Ismail Alaoui.

El acto contó con la presencia de la directora del centro, Ana Cos, y la vicedirectora, Olga Sánchez, muy implicadas en ambos proyectos, que son una muestra del compromiso del IES Mediterráneo y de Ars Creatio con una educación integral que pone en valor la historia y el patrimonio, fomentando la participación activa, la creatividad y el conocimiento del medio local.



Foto de familia de los alumnos ganadores del concurso “Conoce tu ciudad” y los distinguidos con un barco de sal dentro del proyecto “Ámbitos de sal”.

# Gran fiesta de despedida de las **Escuelas Deportivas Municipales**

Con una gran fiesta y un ambiente inmejorable tuvo lugar la clausura del curso 2024/2025 de las Escuelas Deportivas Municipales en el Palacio de los Deportes "Tavi y Carmona", cuyo acto fue presentado por la influencer Daniela Momo.

El Ayuntamiento de Torrevieja, a través de la Concejalía de Deportes, reconoció a los casi 3.000 alumnos y alumnas de las Escuelas Deportivas Municipales, así como al alumnado de los programas deportivos municipales, a las entidades que están dentro de la estructura de la Ciudad Deportiva y a los clubes locales que trabajan por el deporte base de atletismo, baloncesto, balonmano, fútbol, fútbol sala, gimnasia rítmica, hockey, judo, remo, voleibol, rugby y escuela de deporte adaptado.

Al acto asistieron el alcalde de Torrevieja, Eduardo Dolón, la vicealcaldesa Rosario Martínez, la concejala de Deportes, Diana Box, así como los concejales Federico Alarcón, Ricardo Recuero, Sandra Sánchez, David Villanueva y la corte salinera. No faltaron a la cita los deportistas de élite torrevejense, patrocinadores, responsables, monitores y auxiliares de las escuelas y clubes deportivos de la ciudad, que participaron en la entrega de los diplomas y medallas para reconocer el esfuerzo, trabajo y constancia de los jóvenes campeones durante la temporada.



*El alcalde, Eduardo Dolón, imponiendo medallas a los alumnos de las Escuelas Deportivas Municipales.*

*Durante el evento estuvieron presentes las mascotas "Salerito" y "Lola".*



*Foto de familia del alcalde, Eduardo Dolón, la vicealcaldesa, Rosario Martínez, concejales, patrocinadores, corte salinera y la presentadora del evento.*



Fotografías: Federico Kenzelmann

# El Flamenco común

se reproduce con éxito  
por sexto año en  
la laguna de  
Torrevieja



Durante estos días se pueden ver flamencos adultos empollando huevos, crías recién nacidas y pollos de un par de días.

Flamencos adultos vigilando la guardería de pollos.



Por sexto año seguido el flamenco común se ha reproducido con éxito en la laguna de Torrevieja. Según Federico Kenzelmann, autor de estas preciosas fotografías, ya habrían nacido alrededor del 60% de las crías de flamenco común del Parque Natural de las Lagunas de la Mata y Torrevieja. Estos días se observan todavía ejemplares de adultos empollando, crías recién nacidas, pollos de un par de días y algunos de una o dos semanas de vida. "Todavía no hay un censo oficial, pero esta temporada también destaca por el número de parejas que han logrado criar", apuntó el biólogo municipal Juan Antonio Pujol en la página Crónicas Naturales de Torrevieja.

Sin duda, una gran noticia para el entorno del Parque Natural de las Lagunas de La Mata y Torrevieja, que ha visto consolidada la nidificación de esta impresionante ave. Fue en el 2020 cuando se produjo la primera anidación en la mota central de la laguna de Torrevieja gracias a las condiciones favorables que se dieron, como el aumento del nivel del agua y el confinamiento de la población por la pandemia. Desde entonces los flamencos han encontrado aquí un lugar seguro para criar y alimentarse bien.

Todo esto ha sido documentado por el salinero y fotógrafo Federico Kenzelmann, autor del libro "Entre flamencos", editado por la Universidad de Alicante, que se presentó a finales de abril de este año. Durante todo este tiempo Federico Kenzelmann ha seguido con respeto y cautela el proceso de reproducción de los flamencos en Torrevieja, logrando captar bellas imágenes como las que ilustran esta página.



Flamenco adulto defendiendo su nido ante la amenaza de una gaviota patiamarilla que sobrevuela la zona en busca de alimento.



# Más de medio millar de alumnos **E**BAU en Torrevieja

Las pruebas de la EBAU en Torrevieja se realizaron los días 3, 4 y 5 de junio, en el Auditorio Internacional. Un total de 524 alumnos de IES de Torrevieja, Pilar de la Horadada, Playas de Orihuela, Los Montesinos y Guardamar del Segura estaban convocados en estas pruebas de acceso a la Universidad, siendo el horario de 9:30 a 13:15 horas y de 15:30 a 19:45 horas. Cabe destacar que el 80% de los alumnos son de institutos de la ciudad de Torrevieja.

Ricardo Recuero destacó que para los días de las pruebas estaba previsto poner en marcha diferentes rutas de transporte, con diversas paradas a lo largo de la ciudad para facilitar el traslado y acceso de los estudiantes al Auditorio, a través del transporte urbano.

El pasado martes, coincidiendo con la primera jornada de examen visitaron las instalaciones del Auditorio Internacional el alcalde, Eduardo Dolón, el concejal de Educación, Ricardo Recuero y el de Juventud, Domingo Paredes.

En la preparación del dispositivo especial para las pruebas de la EBAU participaron de distintas formas la Policía Local, Protección Civil, Guardia Civil, servicios de limpieza, personal del Auditorio de Torrevieja, los responsables de los IES, así como el personal de la UMH, junto con el Ayuntamiento de Torrevieja, en especial miembros de la concejalía de Educación, Seguridad y Emergencias.

*Un total de 524 alumnos de IES de Torrevieja, Pilar de la Horadada, Playas de Orihuela, Los Montesinos y Guardamar del Segura se examinaron en estas pruebas de acceso a la Universidad*



*El alcalde Eduardo Dolón, junto al concejal de Educación, Ricardo Recuero, y el de Juventud, Domingo Paredes, durante su visita al Auditorio Internacional en la primera jornada de la EBAU.*





# BARÇA ESPORTS SE ALZÓ CAMPEÓN

de primavera de la Superliga Domino's en el Teatro Municipal

La Superliga Domino's, la competición oficial de League of Legends en España que organiza LVP (GRUP MEDIAPRO), ya tiene nuevo campeón: Barça eSports venció el pasado viernes, 30 de mayo, a Giantx Pride (3-1) en la gran final del split de primavera. El encuentro decisivo por el título de la Superliga Domino's se disputó de forma presencial en el Teatro Municipal de Torrevieja ante centenares de aficionados que disfrutaron de una jornada completa del mejor LoL gracias también a una fan zone con numerosas actividades desarrollada en colaboración con el Ayuntamiento.

En el primer mapa de la final, Giantx Pride comenzó mejor, pero Barça eSports fue tomando el pulso a la contienda y acabó llevándose un emocionante primer asalto. En el segundo, en cambio, no hubo color: los malagueños stompearon a los azulgrana. La moral de los de Barcelona no quedó tocada, y el tercer partido fue de nuevo una alocada batalla que acabó cayendo del lado azulgrana. En el cuarto mapa, con la moral por los aires, Barça eSports llevó el asalto a su terreno de la mano del MVP de la final, Sergio Vicente Gispert "Legolas": teamfights, kills y partida loca que acabó venciendo y poniendo así el 3-1 definitivo en el marcador que los catapultó a la gloria.

Barça eSports sumó así su primer título de Superliga Domino's. Los azulgrana han hecho válido el dicho de "a la tercera va la vencida", pues acumulaban dos finales en los últimos dos splits disputados (verano 2024, invierno 2025) en los que, sin embargo, habían caído ante Los Heretics en la final.

La Superliga Domino's ha estrenado en 2025 un nuevo formato de competición, con tres splits anuales que desembocan en una gran Final Four presencial, que se jugará en el Madrid Arena los días 30 y 31 de agosto (entradas ya a la venta). Los cuatro equipos que más puntos de temporada sumen a lo largo de esos tres splits estarán en la capital española para luchar por el título en una Final Four inédita.



# Emilia López Strutynska

fue proclamada  
nueva Belleza del Fuego 2025

*Molinos del Calvario desveló dos de los ninots que forman parte de las Hogueras Mayor e Infantil.*

Espectáculo del grupo de baile de "Soul Dance".

María Emilia López Strutynska fue proclamada Belleza del Fuego 2025 de la Hoguera Molinos del Calvario en un emotivo acto celebrado el pasado sábado en el Centro Cultural Virgen del Carmen. Sus Damas del Fuego, Aránzazu Fernández y Ainhoa Elvira Ferrer, también recibieron sus atributos de manos de la vicealcaldesa y concejal de Fiestas, Rosario Martínez Chazarra, en presencia del presidente juvenil, Álvaro Baños Ros. Igualmente, Jennifer Rebollo López fue proclamada Belleza Infantil, quien estuvo acompañada por su Dama Infantil, Adriana Montesinos.

El mantenedor del acto fue Miguel Al-bentosa, presidente de la Sociedad Cultural Casino, quien hizo un repaso histórico que situó en 1902 las primeras referencias documentadas de hogueras en Torrevieja y tuvo un recuerdo para los damnificados de la DANA en Valencia. Como colofón, encendió una vela en recuerdo a los que han vivido con entusiasmo las hogueras y ya no están.

La velada, presentada por Lucía Vera, incluyó una espléndida actuación de la Academia de Danza y Teatro "Soul Dance", con coreografías originales de Óscar Torregrosa.

También se rindió homenaje a dos colaboradores de la Hoguera Molinos del Calvario, los artistas falleros Juanjo Seviór y José Priol, que fueron nombrados Comisionados de Honor. Priol recogió el escudo y la placa en reconocimiento a más de una década de trabajo con la comisión.

La gala contó con la presencia de representantes de otras entidades festivas locales, como los Reyes del Carnaval, la Reina del Sagrado Corazón y de Torrelamata, así como la corte salinera y las Bellezas del Fuego de la Hoguera Les Milotex de Guardamar.

Como broche de oro actuó por sorpresa el grupo "Mariachi Alegría", que hizo vibrar al público con rancheras en un ambiente festivo y entrañable.

**Jennifer Rebollo López también recibió sus atributos como Belleza Infantil de manos de la edil de Fiestas.**



**La Belleza del Fuego 2025, María Emilia López Strutynska, junto a la concejal de Fiestas, Rosario Martínez, y el presidente juvenil, Álvaro Baños.**





Las Bellezas y Damas del Fuego de este año junto a los representantes del Carnaval, de las fiestas del Sagrado Corazón y de Torrelamata, la corte salinera y las Bellezas del Fuego de Guardamar.

## DESVELADOS DOS NINOTS DE LAS HOGUERAS MAYOR E INFANTIL

Al día siguiente, se presentó en el Casino el programa de actos de la Hoguera Molinos del Calvario, que abarcan del 18 al 24 de junio y que se celebrarán en la calle Joaquín Chapaprieta con San José. El programa incluye desfiles, conciertos, espectáculos, masclètà y como cierre la cremà de las Hogueras en la noche de San Juan.

Además, los organizadores desvelaron dos de los ninots que forman parte de los monumentos fogueriles Mayor e Infantil, que llevan por título "Torrevieja todo deportes" -que rinde homenaje a disciplinas deportivas como la gimnasia rítmica o el piragüismo- y "Elements" -inspirada en los cuatro elementos: tierra, fuego, aire y agua-. La Exponinot se podrá visitar en el Casino hasta el 18 de junio.



Momento de la presentación del programa de Hogueras y de dos ninot de este año.

## Derroche de arte en el fin de curso de la Escuela Municipal de Danza Española

El Centro Cultural Virgen del Carmen acogió el pasado 30 de mayo la gala de fin de curso de la Escuela Municipal de Danza Española, cuyo escenario se llenó de energía y pasión con una selección de piezas que abarcó diversos estilos de la danza española, como "Agua, aire y fuego", "La cinta roja", "A bailar" y "Yo me pongo mi sombrero", entre otras. El alumnado, cuyas edades comprendían desde los 5 años hasta adultos, demostró su talento y dedicación gracias a las coreografías de Nuria Girona y las profesoras Lola Morales, Carmen Olmedo y Katherine Valero.

El evento contó con la presencia de la vicealcaldesa, Rosario Martínez Chazarra, la concejal M<sup>a</sup> José Ruiz, y el gerente de Cultura, Miguel Fernández, que se unieron a la gran ovación que brindó el público al final del evento.



## ESSENCIA DE FUEGO

Esencia flamígera de tu ser  
en solsticio al anochecer,  
Nació tu alma en el plenilunio  
de la eterna Hoguera de Junio.

Los ninots en Torrevieja pregonan  
y cada año se emocionan  
anunciando con orgullo tu elección,  
hermosura en su más cándida expresión.

Tus damas en inseparable compañía  
son refugio donde siempre se confía,  
mas junto a ellas y toda la comisión  
brota una nueva planta con ilusión.

Pirotecnia brota de tu corazón  
y el barrio del Molino en su emoción  
te dirige la más bella alabanza,  
depositando en ti su confianza.

EDUARDO ARANDA HORTELANO

Dedicado a la Belleza del Fuego de Torrevieja

## Los Salerosos hicieron vibrar al público con su gala dedicada a la copla y al pasodoble

El numeroso público que acudió el pasado sábado al Auditorio Internacional de Torre Vieja, disfrutó con el concierto "Homenaje a la copla y al pasodoble", ofrecido por la Sociedad Musical Ciudad de Torre Vieja "Los Salerosos", bajo la batuta de su director titular, Alejandro Gómez, y con la participación estelar de los cantantes invitados Verónica Lozano y Luis Escudero. Desde los primeros compases, el público se rindió ante un repertorio cuidadosamente seleccionado, que trajo a escena los ecos inmortales de Manolo Escobar, Rocío Jurado o Isabel Pantoja, entre otros.

Luis Escudero conquistó al auditorio con una actuación sentida y poderosa de grandes coplas, sobre todo las del repertorio del inolvidable, Manolo Escobar. No en vano Escudero es considerado como el segundo Manolo Escobar.

Verónica Lozano por su parte impactó al público con su voz de tronío. El público vibró con coplas como "Capote de grana y oro", "¡Viva el pasodoble!", "Francisco Alegre", "El clavel", "y otras tantas. Los dos cantantes demostraron en todo momento sus facultades de primera línea para ejecutar la tradicional copla y los siempre vigentes pasodobles españoles. Todo ello con la inmejorable actuación de la banda de la Sociedad Musical "Ciudad de Torre Vieja - Los Salerosos" que estuvo inconmensurable.



### Palabras enmarcadas

*Marco Antonio Torres Mazón*

### Notas de primavera XII: Cerrando la primavera

Cuando se produce el pequeño milagro de que reine el silencio en la calle y se escuchen, a lo lejos, las campanas de una iglesia.

...

Releo uno de los diarios de José Carlos Llop, titulado **Champán y sapos** (correspondiente a los años comprendidos entre 1989 y 1993), y veo una anotación en la que cuenta cómo recoge conchas y piedras de la orilla de la playa. Vienen entonces a mi memoria el recuerdo de cuando yo también iba con mi madre a recoger piedras a la playa del Acequión y de los Náufragos. Lo hacíamos siempre antes del verano, en primavera, o ya después del verano, en los primeros compases del otoño. Seleccionábamos las más bonitas y las guardábamos en pequeños botes de cristal que luego contemplábamos como verdaderos tesoros. Mi hermana G. solía venir conmigo. Ella habita la mayoría de mis recuerdos de esos años. La vida sencilla de la infancia; el recuerdo feliz de lo vivido.

...

El **Credo** de Krzysztof Penderecki

me acompaña en algunas noches de escritura. Y, como las grandes obras, se queda dentro después de terminar.

...

Vuelvo a los Cuadernos de Cioran (de los que hay que beber a pequeños sorbos) y al **Montaigne** de S. Zweig. Últimamente releo mucho, como si necesitara regresar a ciertos lugares para encontrar algo que dejé allí tiempo atrás. O tal vez sólo sea que no recuerdo apenas esos libros...tan solo que fui feliz leyéndolos. Una de las cosas que más me gusta de releer es encontrarme con los subrayados, las llamadas y los comentarios que hice en años anteriores. Muchas veces, al verlos, recuerdo perfectamente la razón y el sentido que quise darle en su momento. Otras veces, sin embargo, me extraña e incluso me sorprende ver que he subrayado cierta frase o idea que ahora, sin embargo, no me dice nada. Lo cual demuestra, una vez más, el insistente parecido entre los libros y las personas.

...

El nivel de anestesia social con res-

pecto a la política nacional está alcanzando unos niveles peligrosos. En este caso pasamos de un drama de Shakespeare a un entremés de Cervantes de la noche a la mañana. Y sin inmutarnos. Total, para qué...

...

70 años cumple el Semanario Vista Alegre donde, entre otras muchas cosas, tienen su casa estas Palabras Enmarcadas. Muchas felicidades, querido semanario. Y he de decirle que se mantiene usted muy bien para la edad que ya atesora.

...

Días de mucho calor. El verano ya no puede ocultarse por más tiempo. Mi alergia tampoco.

...

Con el día de san Antonio ya tan cerca podemos dar por concluidas, creo, estas notas de primavera. Abrimos un nuevo cuaderno con la ilusión de los comienzos: todo inicio es una aventura llena de oportunidades. Las siguientes notas de este diario serán ya las de verano. Abrimos, sacamos punta, tomamos aire...y comenzamos a escribir.

# RBF Torrevieja 2025: tercera edición en el parque Antonio Soria y una apuesta por la música internacional

*Reggaeton Beach Festival (RBF), el mayor fenómeno de música urbana en Europa, regresa a Torrevieja su tercer año consecutivo con una puesta en escena renovada, un cartel explosivo y un recinto pensado para el disfrute total.*

Reggaeton Beach Festival (RBF), el mayor espectáculo de música urbana en Europa, vuelve a Torrevieja los días 26 y 27 de julio para celebrar su tercera edición consecutiva en el Parque Antonio Soria. El recinto, ubicado en pleno centro urbano y rodeado de zonas de ocio, acogerá este verano una edición renovada con nuevas experiencias, mayor producción y un cartel de primer nivel.

Entre los primeros artistas confirmados para esta edición figuran Bryant Myers, Justin Quiles, Luar La L, Darell, Clarent, Kevin Roldán, Hades66 y Yan Block, a los que se sumarán nuevas confirmaciones en los próximos días. Durante dos jornadas, el festival ofrecerá una programación continua que combina actuaciones en vivo con actividades acuáticas, espacios de entretenimiento y una completa oferta gastronómica internacional.

Esta edición cuenta de nuevo con la colaboración de diversas concejalías del Ayuntamiento de Torrevieja, como Juventud, Cultura, Aseo Urbano y Policía Local, además del apoyo de la Guardia Civil y el equipo de Protección Civil de la ciudad. Una coordinación institucional que garantiza el desarrollo seguro del evento y refuerza la apuesta de Torrevieja por fomentar la cultura musical y su proyección turística internacional.

La edición 2025 de RBF Torrevieja destaca por su nuevo escenario principal, el Super Stage, que incorpora pantallas gigantes, efectos visuales avanzados y un show de cañones de agua que hará vibrar al público en cada actuación. La producción técnica ha sido rediseñada para mejorar la visibilidad, la proximidad con los artistas y el impacto escénico, creando un espectáculo más inmersivo. El recinto también se transforma en un gran parque de entretenimiento urbano, con atracciones como toboganes de agua, pasarelas deslizantes, piscinas temáticas, surf mecánico y fútbol humano, además de zonas de maquillaje, estaciones de nebulización y múltiples puntos fotográficos.

La zona VIP ha sido igualmente optimizada para esta edición. Contará con una tarima elevada con sombra, acceso rápido, zona front stage, barras y baños exclusivos, food trucks premium, espacio chillout y servicios personalizados.

La última semana de julio convertirá a Torrevieja en un verdadero epicentro cultural. A los artistas internacionales de RBF se sumarán los prestigiosos coros que participarán en la 71ª edición del Certamen Internacional de Habaneras y Polifonía, que se celebrará en paralelo en el Teatro Municipal. Dos eventos de gran alcance que sitúan a la ciudad en el mapa de los grandes destinos musicales del verano. Con una producción ambiciosa, un cartel internacional y un entorno que combina ciudad, ocio y naturaleza, RBF Torrevieja 2025 se posiciona como una de las grandes citas del verano en el levante español.



Infografía: Ana Llopis

**7** y 8 de junio

▶ **Musical**  
**El Fantasma de la Ópera**  
 Hora: Día 7: 17:00 y 21:00 h.  
 Día 8: 18:00 h.  
 📍 Teatro Municipal de Torrevejea

**7** de junio  
 20:00 h

▶ **Fiestas del Sagrado Corazón.**  
**Pregón y coronación de la Reina**  
 📍 C. Cultural Virgen del Carmen

**13** y 14 de junio

▶ **Monólogo**  
**Galder Varas: Esto no es un show**  
 Hora: Día 13: 21:00 h Día 14:  
 18:30 h y 21:00 h.  
 📍 Auditorio Internacional

**14** de junio  
 19:00 h

▶ **Música**  
**Fase de clasificación del Festival**  
**Flamenco "Cante de las Minas"**  
 📍 Palacio de la Música

**14** de junio  
 20:30 h

▶ **Gala**  
**40º aniversario de la Escuela**  
**Municipal de Danza. "Inten-**  
**sa-mente", un viaje por las**  
**emociones.**  
 📍 Teatro Municipal

**14** de junio  
 21:00 h

▶ **Moda**  
**Torrevejea Weekend**  
 📍 Paseo Vista Alegre

**15** de junio  
 20:00 h

▶ **Música**  
**XV Festival de la Copla**  
 📍 Teatro Municipal

**20**

**18** al 24 de junio

▶ **Fiestas**  
**Hogueras Molino del Calvario.**  
 incluirá desfiles, conciertos,  
 espectáculos, masclètàs...  
 📍 Calle Joaquín Chapaprieta  
 con San José

**21** de junio  
 19:00 h.

▶ **Teatro**  
**I Ciclo de Teatro de calle "Salpa**  
**fuera": Nasferatu**  
 📍 Parque de La Siesta

**21** de junio  
 20:00 h.

▶ **Festival**  
**Escuela Municipal de Danza**  
**Oriental: "Diosas del desierto"**  
 📍 C. Cultural Virgen del Carmen

**21** de junio  
 21:30 h

▶ **Concierto**  
**Antoñito Molina,**  
**Tour Me Prometo**  
 📍 Auditorio Internacional

**22** de junio  
 12:00 h

▶ **Concierto**  
**Unión Musical Torrevejense &**  
**Barcelona Clarinet Players**  
 📍 Teatro Municipal

**23** de junio  
 00:00 h

▶ **Espectáculo**  
**Fuegos artificiales Piromusical**  
 📍 Paseo Marítimo Juan Aparicio

**27** de junio  
 19:00 h y 21:00 h

▶ **Danza urbana**  
**Unity Dance Studio**  
 📍 Teatro Municipal

**28** de junio  
 20:00h

▶ **Musical**  
**La Casa de las Muñecas, por la**  
**Escuela Coral Municipal**  
 inspirado en la famosa atracción  
 de Disneyland, donde más de 80  
 alumnos realizarán un viaje por  
 el mundo.  
 📍 C. Cultural Virgen del Carmen

**29** de junio  
 19:00 h

▶ **Ballet**  
**Danza Clásica y Neoclásica de la**  
**Academia de Danza Mery**  
 📍 Lugar: Teatro Municipal

**29** de junio  
 20:30 h.

▶ **Teatro**  
**El Siglo de Oro, Talent Show**  
 📍 C. Cultural Virgen del Carmen

**3** de julio  
 20:30 h

▶ **Gala**  
**Premios Laguna Rosa**  
 📍 Teatro Municipal

**4** de julio  
 20:00 h

▶ **Concierto**  
**presentación orquesta de flau-**  
**tas "Francisco Casanovas"**  
 📍 Palacio de la Música

**5** de julio  
 22:30 h

▶ **Música**  
**30º Noche de Habaneras**  
**en la Playa**  
 📍 Playa del Cura

**6** de julio  
 20:00 h

▶ **Música**  
**XVIII Aniversario Orfeón de**  
**Torrevejea "Mario Bustillo"**  
 📍 Teatro Municipal



## Entregados los diplomas del curso de español para extranjeros de Cáritas de la Inmaculada

El pasado 29 de mayo tuvo lugar la entrega de los diplomas acreditativos de español para extranjeros a los más de ochenta alumnos que han realizado el curso 2024-2025 a través de Cáritas de la Parroquia de la Inmaculada. Durante el año se han ofrecido clases de español de diferentes niveles, contemplando desde la alfabetización hasta un nivel equivalente al básico II, que han sido impartidas por las voluntarias Elena, Tite, Raquel, M<sup>a</sup> José, M<sup>a</sup> Carmen y José Miguel, todo coordinado por Emilio Córcoles y María Chacopino, trabajadora social de Cáritas. Además de la enseñanza formal del idioma se han realizado otras acciones formativas prácticas aplicadas a la vida cotidiana. De este modo, los participantes han podido adquirir competencias suficientes para manejarse en su día a día de manera efectiva. El acto contó con la presencia del párroco de la Inmaculada y presidente de Cáritas, José Antonio Gea, el vicario Fernando Galvañ, los concejales Federico Alarcón, Trudy Páez y Gitte Lund, así como voluntarios, coordinadores y la directora del curso, María Luisa Navarro. Los alumnos también realizaron una excursión a las salinas gracias a la colaboración del Ayuntamiento y la empresa Salins Ibérica.



### Cartelera Cines

CINES IMF TORREVIEJA - CENTRO DE OCIO OZONE - WEB: [www.cinesimf.com](http://www.cinesimf.com)



#### LA TRAMA FENICIA

(Comedia, Drama, Thriller – Mayores de 12 años)  
 Todos los días: 17:45, 19:45, 22:00

La historia sigue a Zsa-zsa Korda, uno de los hombres más ricos de Europa, conocido por su imperio en armamento y aviación. Zsa-zsa fallece en otro accidente, dejando su fortuna a su hija Liesel, una monja.

#### BALLERINA

(Acción – Mayores de 16 años) Miércoles: 19:45

#### BLINDADO

(Thriller – Mayores de 16 años)  
 Lunes a miércoles: 17:45, 19:45, 22:00  
 Jueves: 19:45, 22:00  
 Viernes a domingo: 17:45, 19:45, 22:00

#### PEPPA: LA LLEGADA DEL BEBÉ

Todos los días: 18:15

#### MISIÓN IMPOSIBLE: SENTENCIA FINAL

(Acción – Mayores de 12 años)  
 Todos los días: (VO: 17:30), 20:45, 21:45

#### UNA PELÍCULA DE MINECRAFT

(Aventura / Animación – Apta para todos los públicos)  
 Todos los días: 17:30

#### LILO Y STITCH

(Animación – Apta para todos los públicos)  
 Lunes a miércoles: (VO: 17:30), (3D: 19:45, 22:00), 17:45, 20:00, 21:15  
 Jueves: (VO: 17:30), (3D: 19:45, 22:00), 17:45, 20:00, 21:15  
 Viernes a domingo: (VO: 17:30), (3D: 18:45, 21:00), 17:00, 18:00, 19:30, 20:15, 22:00

#### DESTINO FINAL: LAZOS DE SANGRE

(Terror – Mayores de 16 años) Todos los días: 19:30, 22:00

#### THUNDERBOLTS

(Acción – Mayores de 12 años) Todos los días: 22:00

Los horarios pueden estar sujetos a cambios. Te recomendamos consultar la web oficial de Cines IMF



## Espectacular fin de curso de los grupos de la tercera edad

Bachatas, zumba, sevillanas, pasodobles, música pop y hasta taichí, fueron algunos de los elementos artísticos que fueron ofrecidos durante el Festival de Fin de Curso de los grupos de las casas y centros de la tercera edad de Torreveja que llenó por completo el Centro Cultural Virgen del Carmen este miércoles.

El festival comenzó con un reconocimiento a todas las reinas, damas, mister y presidentes de los colectivos de mayores de la ciudad. La edil de Gente Mayor, Inmaculada Montesinos fue entregando reconocimientos a los representantes de la Casa de la Tercera Edad "Restituto Marroquí", Centro Polivalente de La Mata, Casa de la Tercera Edad de la calle Pedro Lorca y casa de la calle San Pascual, además del Centro Municipal de Ocio.

Los asistentes se divirtieron por todo lo alto y los "artistas" demostraron una fuerza y energía envidiable, demostrando que la edad no es un problema a la hora de seguir todos los ritmos y estar en forma.

El broche final lo puso el grupo de baile de la Casa de la Tercera Edad de la calle San Pascual, que llevaron a efecto la coreografía que realizaron Jose y Angelines y que a los pocos días de iniciarse la pandemia de la Covid en 2020 fue subida a las redes sociales de Gente Mayor. Desde entonces, la "gran noche de Raphael", que es la música en cuestión, ha sido reproducida en más de 7.6 millones de veces en todo el mundo y en esta ocasión fue todo un furor para cerrar este animado festival.



### CLAUSURA DE LOS TALLERES DE YOGA Y TEATRO

También el Centro Cultural Virgen del Carmen acogió el pasado fin de semana el acto de clausura de los talleres de Yoga y Teatro organizados por la Concejalía de Gente Mayor. La profesora Liliana Cmol y sus alumnos ofrecieron una clase magistral con una muestra de Yoga en silla y Yoga en suelo, demostrando los beneficios de esta disciplina para el bienestar físico y mental, especialmente en edades avanzadas. A continuación, el grupo de teatro dirigido por la profesora Paula Iglesias presentó la obra "El milagro en el convento de Santa María Juana".



## El tiempo

Datos registrados  
del 26 de mayo al 1 de junio

MÁXIMAS DOMINGO 1



31.6° / 14.6°



MÍNIMAS LUNES 26

RACHA MÁXIMA



DE VIENTO 29 km/h

SÁBADO 31

LLUVIA

ACUMULADA: 0,0 l/m<sup>2</sup>



Sábado

(poco nuboso)



Máxima: 27°C, Mínima: 20°C. Lluvia: 0%

Domingo

(poco nuboso)



Máxima: 26°C, Mínima: 21°C. Lluvia: 0%

Próxima semana:

No se esperan cambios significativos del tiempo, aunque a mitad de semana podríamos ver más nubosidad.



## Tradición, sabor y alegría en la gran fiesta del cocido con pelotas

Más de doscientas personas se congregaron en la gran fiesta del cocido con pelotas que tuvo lugar en el recinto de eventos de Cárnicas Ríos organizada por la Cofradía Gastronómica del Cocido con Pelotas. Un sinfín de aperitivos, montaditos, ensaladas, pelotas y generosas fuentes de cocido tradicional desfilaron por las mesas habilitadas. Pepe Ríos sorprendió con su innovadora creación: "Pelotas con corazón de alcachofa", un homenaje a la tierra y a la cocina de autor que deleitó a los presentes. De postre se sirvió un exquisito arroz con leche casero, que conquistó paladares y cerró el menú con una sonrisa en cada comensal. La jornada estuvo amenizada por el cantante Juan Ángel y el grupo de animación Stars Girls, que pusieron ritmo, color y alegría a la comida. Música, anécdotas y un ambiente inmejorable acompañaron a quienes asistieron a este encuentro gastronómico que se ha consolidado como una de las grandes citas del calendario festivo y culinario local.



## Marta Santos conquistó el Auditorio Internacional en el inicio de su primera gira

La sevillana Marta Santos conquistó al público con un concierto exclusivo en el Auditorio Internacional de Torrevieja que marcó el inicio de su primera y esperada gira. Marta Santos, que se ha consolidado como una de las voces más frescas del flamenco-pop, destaca por su timbre único y su capacidad para conectar con su público. El público coreó los temas que sonaron como "Algo sencillito", "Me sabe a sal" y "Corazón de melón". La popularidad de esta artista, que comenzó su andadura musical grabando versiones con su guitarra y un móvil, ha ido creciendo de forma imparable, alcanzando más de 400.000 seguidores en Instagram y 2,4 millones de oyentes mensuales en Spotify.

# Éxito de la Copa de Judo "Ciudad de Torrevieja"

El pasado 1 de junio se celebró en el Palacio de los Deportes de Torrevieja la Copa de Judo "Ciudad de Torrevieja", jornada final de la Liga de Copas de Judo de la Federación Valenciana, organizada por el Judo Club Nozomi de Torrevieja en colaboración con el Ayuntamiento de Torrevieja y su Concejalía de Deportes. Al evento acudieron más de 400 judokas de 48 clubes de toda la Comunidad Valenciana. El Judo Club Nozomi y la Escuela Municipal de Judo participaron con 27 judokas, obteniendo 8 oros, 5 platas y 7 bronce, además de siete 5º puestos. Además, el club recibió un trofeo por ser el nº 7 de la clasificación general, habiendo logrado esta temporada un total de 66 medallas -19 oros, 24 platas y 23 bronce-, además de cinco campeones de liga autonómicos y seis subcampeones. Las medallas fueron entregadas por la concejal de Deportes, Diana Box, y por la presidenta del Judo Club Nozomi, María José Triñanes.



## Charo Esquiva luchó hasta octavos de final en Roland Garros Junior

Charo Esquiva, del Club de Tenis Torrevieja, finalizó su participación en el torneo Roland Garros Junior 2025 tras caer en octavos de final en individuales ante la australiana Emerson Jones, primera cabeza de serie, con un marcador de 7-5 y 6-3. Esquiva, de 17 años, alcanzó los octavos de final tras lograr dos destacadas victorias en las rondas previas. Primero se impuso a la francesa Margot Panthala por un contundente 6-1 y 7-5, y después venció a la búlgara Elizara Yaneva por 6-4 y 6-2.

La jugadora del Club de Tenis Torrevieja también disputó la competición en la modalidad de dobles junto a la sueca Nellie Taraba. Ambas derrotaron a la dupla francesa Boullay-Langlais por 6-1 y 6-4 y anteriormente a la pareja formada por la turca Deniz Dilek y la letona Beatrise Zeltina por 6-4 y 6-4. Su participación se acabó se en cuartos tras caer ante las estadounidenses hermanas Penickova por 7-6, 6-7 y 5-10.

Es el tercer año que Charo Esquiva participa en este circuito internacional juvenil, que le sirve para acumular experiencia y reconocimiento en su prometedora carrera.



## IX Regional de Verano Master

El fin de semana pasado, parte del equipo máster acudía a disputar el regional de verano perteneciente a la federación de natación de la Región de Murcia en la piscina de Santa Ana (Cartagena). Buenos resultados de todos ellos: Joshua Lorente, categoría (+30), Oro 50 espalda - MMP, Plata 50 mariposa, Bronce 50 libres - MMP, 5º Posición en la general 100 libres. José Javier Jiménez categoría (+30), 5º posición en la general 200 libres - MMP, 5º posición en la general 50 libres - MMP, 7º posición en la general 100 libres - MMP. Andrei Covaliov categoría (+35), Plata 50 braza - MMP. Oscar Martín Ferreyra categoría (+45), 7º posición en la general 100 libres. Nikolai Voronin categoría (+55), Oro 200 libres, Oro 100 libres y Plata 50 libres. Mención especial al relevo de 4x50 estilos masculino formado por José Javier, Joshua, Martín y Nikolai que conseguían un tercera posición en la categoría de (+120).

Como siempre, desde el Club Natación Torrevieja agradecen a los patrocinadores y colaboradores su apoyo en esta temporada 2024/25.



Darío Pérez

# El SC Torrevieja perfila su plantilla con fichajes y renovaciones

El SC Torrevieja ha comenzado a dar forma al nuevo proyecto deportivo para la temporada 2025/2026, bajo la dirección técnica de Diego Piquero, con una combinación de fichajes, renovaciones y regresos destacados. El objetivo del club salinero apunta a consolidar una plantilla competitiva que mantenga el bloque del pasado curso y eleve sus aspiraciones en la Lliga Comunitat.

## PUCHO, EXPERIENCIA CONTRASTADA PARA EL CENTRO DEL CAMPO

El primer fichaje confirmado es Francisco Pedro Más "Pucho", mediocentro procedente del Crevillente Deportivo. A sus 35 años, aporta una dilatada trayectoria en categorías superiores y un amplio bagaje en proyectos con objetivos ambiciosos, incluyendo ascensos a Tercera RFEF. Ha militado en equipos como Cacereño, Conquense, Yeclano o Ceuta, y se incorpora al SC Torrevieja como una de las piezas clave del nuevo ciclo.

Con visión de juego, carácter y capacidad de liderazgo, Pucho está llamado a liderar el juego en la medular y a ser una voz respetada dentro del vestuario.

## ALEJANDRO MAS MANCHÓN "ALEX", FICHADO PARA LA BANDA IZQUIERDA

El joven lateral procedente del Crevillente Deportivo (3ª RFEF). A sus 19 años, Alex ya ha demostrado su calidad en categorías nacionales como la Lliga Comunitat y la 3 RFEF, y ahora llega a Torrevieja con la ilusión de seguir creciendo.

## RENOVACIONES ESTRATÉGICAS: MATI, BRENO, MANRESA Y MORALES

En el capítulo de renovaciones, el club ha logrado retener a jugadores fundamentales de la pasada campaña. El delantero Matías Laxague "Mati", máximo goleador del equipo con 15 tantos, continuará una temporada más pese al interés de varios clubes. Su olfato goleador y conexión con la afición fueron claves, y su continuidad refuerza la ambición del proyecto.

También renueva Manresa, el pulmón del equipo en la medular, reconocido por su entrega, regularidad y compromiso. Junto a él, seguirá Breno, atacante versátil que llegó en el mercado invernal procedente del CD Murada y se ganó un sitio gracias a su implicación y rendimiento ofensivo.

Por su parte, Ángel Morales, elegido mejor lateral derecho de la Lliga Comunitat 2024/2025, también continuará vistiendo la elástica salinera. Su potencia física, proyección ofensiva y disciplina táctica lo convierten en un pilar defensivo indispensable para el técnico Diego Piquero.

## VUELVE PABLO ABADÍA

Otro movimiento destacado es el regreso de Pablo Abadía, mediocampista con pasado en el club y protagonista del histórico ascenso a Lliga Comunitat en la campaña 2023/2024. Tras su paso por El Palmar y Benferri, vuelve a Torrevieja con ganas de recuperar protagonismo y aportar experiencia en una zona vital del campo.

## PRIMERAS BAJAS CONFIRMADAS

El club también ha informado de las salidas de Toni Antón, Lewis y Peral, quienes concluyen su etapa en la entidad. El SC Torrevieja les ha agradecido públicamente su compromiso y profesionalidad durante su estancia.

## EL TRABAJO CONTINÚA

Con estos movimientos iniciales, el SC Torrevieja demuestra que no quiere dejar cabos sueltos en la planificación del nuevo curso. La dirección deportiva continúa trabajando para reforzar el bloque con nuevas incorporaciones, manteniendo un perfil de equipo con ADN torrevejense, ambición competitiva y conexión con la grada.

La ilusión se renueva en el Nelson Mandela, y la afición salinera ya empieza a mirar con esperanza el horizonte de la próxima temporada.



# Lluvia de medallas para el RCNT en el Campeonato Autonómico de Remo Olímpico Alevín, Infantil y Cadete

El pasado sábado 31 de mayo se celebró en Torrevieja el Campeonato Autonómico de Remo Olímpico en categoría Alevín, una cita en la que el Real Club Náutico de Torrevieja tuvo una actuación sobresaliente, cosechando cuatro medallas de oro:

- Alevín Femenino (2x AF): María Soto Ballester y Aitana Sánchez Storup.
- Alevín Masculino (2x AM): Antonio Vera Freijido y Timoffi Botvynovski.
- Alevín Mixto (2x AMixto): Ana Navarrete Asín y Noel Lantaron Rodríguez.
- Alevín Masculino (4x AM): Darío Tornero Pérez, Abraham García Navarro, Ioan Andrei Chelea y Nicolae Cristian Chelea.

Por otro lado, el RCNT obtuvo 12 medallas (5 de oro, 5 de plata y 2 de bronce) en el Campeonato Autonómico de Remo Olímpico Infantil y Cadete celebrado el 1 de junio en el embalse de Beniarrés.



## ÁLVARO HARRIS y MARCO MARÍ, 1º Y 3º SUB11 MASCULINO DEL EQUIPO OPTIMIST B EN LA DENIAVELA

El equipo de Optimist B del RCNT destacó con excelentes resultados en la edición 2025 de la DENIAVELA, una de las regatas más emblemáticas de vela ligera puntuable como Copa Autonómica de Optimist B. En una competición que reunió a más de 80 embarcaciones de diversos clubes de la Comunidad Valenciana, los regatistas del RCNT brillaron en la categoría Sub11 Masculina, con Álvaro Harris en el primer puesto y Marco Marí en la tercera posición.

## FALAPOUCO, CAMPEÓN EN ORC 3

### EN EL 52º TROFEO CONDE DE GODÓ BMW

El Falapouco, de Andrés Manresa y patroneado por José Ballester, se proclamó vencedor en la clase ORC 3 del 52º Trofeo Conde de Godó BMW, tras una emocionante jornada final que coronó a los campeones de cada clase en aguas de Barcelona. El Falapouco mantuvo un intenso duelo con el italiano Sarchiapone Fuoriserie, que llegó a amenazar su liderato, pero la victoria final del barco del RCNT en la última prueba le otorgó el título por un margen de dos puntos.

## EXPOSICIÓN EN EL II ENCUENTRO GALP

### BAHÍA DE SANTA POLA

El pasado 30 de mayo el Real Club Náutico Torrevieja acogió la inauguración del II Encuentro GALP Bahía de Santa Pola, un evento que reunió a numerosos asistentes. La exposición que abrió el evento, titulada "Un mar de recuerdos", rinde homenaje a todos los que han contribuido a mantener viva la esencia marinera de Torrevieja: pescadores, salineros, calafates, comerciantes, remendadoras de redes y artesanos. Se podrá visitar hasta el 15 de junio. El acto estuvo amenizado por la pianista Olga Khodzhatullina y el Coro Ricardo Lafuente.

## ANDER MARTIN PREPARA EL MUNDIAL

### Y EL EUROPEO DE BEACH SPRINT

Tras una trayectoria nacional impecable, marcada por su dominio absoluto en las principales competiciones del calendario y una segunda victoria consecutiva en el Selectivo Nacional, Ander Martín se consolida como una de las grandes promesas del remo español. El joven deportista del RCNT, integrante del equipo nacional absoluto tras su excelente actuación en el Beach Sprint de Santa Pola, se prepara ahora para afrontar el Campeonato de Europa en Turquía y el Campeonato del Mundo de Remo de Mar en Brasil. Ander se encuentra inmerso en una concentración en altura en el Centro de Alto Rendimiento de Sierra Nevada como parte de su fase final de preparación.



# Torre vieja y Pilar de la Horadada serán sedes de la XXXI edición del Campeonato Nacional de Fútbol Médico del 12 al 14 de junio

*Este evento deportivo reunirá a más de 500 médicos procedentes de distintas provincias, competirán 24 equipos (18 de fútbol 11 y 6 de fútbol 7), con la representación de 20 ciudades españolas.*

Más de 500 médicos de toda España se darán cita en la Costa Blanca para disfrutar de deporte, salud y convivencia en un entorno único Torre vieja, 29 de mayo de 2025 La Costa Blanca volverá a convertirse en epicentro del deporte médico con la celebración del Campeonato Nacional de Fútbol Médico, que este año celebra su 31ª edición del 12 al 14 de junio de 2025 en las localidades de Torre vieja y Pilar de la Horadada.

La presentación de este trigésimo primer campeonato médico ha corrido a cargo de la concejal de Deportes del Ayuntamiento de Torre vieja, Diana Box; el presidente Comité Organizador XXXI Campeonato Nacional de Fútbol Médico, Jesús Mesones; y el director Médico de Quirón Torre vieja (proveedor médico oficial del campeonato), Carlos Yago. Asimismo, han asistido a la presentación usuarios del centro ADIEM de Torre vieja, que participarán como voluntarios en este evento.

Este evento deportivo reunirá a más de 500 médicos procedentes de distintas provincias, competirán 24 equipos (18 de fútbol 11 y 6 de fútbol 7, con la representación de 20 ciudades españolas. Será una gran cita nacional donde el compañerismo, el espíritu deportivo y la salud serán protagonistas dentro y fuera del campo.

La Ciudad Deportiva de Torre vieja y las instalaciones deportivas de Pilar de la Horadada serán las sedes principales del campeonato, acogiendo de forma conjunta los partidos de esta edición. Se trata de una competición que va más allá del fútbol: una cita consolidada que une salud, deporte, ciencia y convivencia en un entorno privilegiado.

Este campeonato cuenta con el máximo apoyo de las concejalías de Deportes de los Ayuntamientos de Torre vieja y Pilar de la Horadada, así como del Hospital Quirón Salud de Torre vieja, que actuará como proveedor médico oficial del evento. Por su parte, el Centro Comercial Habaneras será sede lúdica oficial del Campeonato y el espacio idóneo para los momentos de ocio y avituallamiento de los jugadores. Además, son muchas las empresas, entidades y colectivos locales que se han sumado como colaboradores para hacer posible esta cita deportiva de primer nivel.

El Dr. Jesús Mesones, presidente del comité organizador, ha destacado que "este campeonato representa una oportunidad única de cohesión entre profesionales de la medicina a través del deporte. Torre vieja y Pilar de la Horadada nos ofrecen el entorno perfecto para celebrar esta edición con calidad, compromiso y calidez humana".

Por su parte, Diana Box, concejal de Deportes del Ayuntamiento de Torre vieja, ha subrayado que "Torre vieja está preparada para acoger eventos deportivos de gran escala como este,



que combinan salud y turismo, y nos proyectan como destino deportivo de referencia a nivel nacional e internacional".

Además de los encuentros deportivos, los participantes podrán disfrutar de propuestas paralelas de ocio y actividades sociales, así como de un evento de clausura con entrega de trofeos, que se celebrará el sábado 14 de junio y pondrá el broche final a esta fiesta del deporte y la medicina.

El ganador de este XXXI Campeonato Nacional de Fútbol Médico disputará el Mundial, que este año se celebrará en Irlanda.

## JORNADAS CIENTÍFICAS DEPORTE Y SALUD

En paralelo al campeonato, se celebrarán también las Jornadas Científicas Deporte y Salud, un espacio de encuentro profesional que reunirá a médicos y especialistas para compartir conocimientos, avances e investigaciones en torno a la práctica deportiva y su impacto en la salud.

La conferencia inaugural, a cargo del Dr. Jesús Mesones, psiquiatra, jefe del Servicio de Salud Mental del Departamento de Salud de Torre vieja y vicepresidente de la Sociedad Española de Suicidología, abordará un tema de máxima actualidad: "Prevención del suicidio en el fútbol: estrategias clínicas de afrontamiento".

Las jornadas continuarán con ponencias sobre ejercicio terapéutico en pacientes oncológicos, la entrega del trofeo conmemorativo de la Fundación Never Surrender, talleres sobre monitorización del rendimiento y fatiga en el deporte, y cerrarán con las conclusiones del comité organizador.

Esta agenda científica refuerza el valor del campeonato como un espacio que integra deporte, salud mental, ciencia y compromiso social. El Campeonato cuenta con el respaldo social y empresarial del Ayuntamiento de Torre vieja, Ayuntamiento de Pilar de la Horadada, Fundación Española para la Prevención del Suicidio, Centro Comercial Habaneras, Hos-

pital Quirón Salud de Torrevieja, Klebbon, Iberian Sportech, Ecolac, Espacia Café, Caliche Seguros, Fundación Adiem, Fundación Never Surrender, Asociación Española Contra el Cáncer y The W Project. Desde la organización ya se trabaja para que Torrevieja pueda convertirse en sede permanente de este campeonato y del Campeonato Mundial de Fútbol Médico en futuras ediciones, una candidatura que cuenta con el respaldo del entorno, la calidad de sus instalaciones y el firme compromiso institucional, empresarial y social.



## Deportes

*Carmona y Tavi durante el reconocimiento que recibieron el pasado mes de marzo con motivo de la 15ª Torrevieja Cup*

### Tavi y Carmona recibirán la medalla e insignia de plata y oro al mérito deportivo de la Federación Española de Balonmano

Francisco Javier Pérez Rebollo y José Antonio Carmona Triviño, "Tavi y Carmona", que representan la historia y el recorrido por la práctica del balonmano en Torrevieja desde hace más de 50 años, van a ser reconocidos con la entrega de la medalla e insignia de plata y oro respectivamente, al mérito deportivo, otorgada por la Real Federación Española de Balonmano. La Junta Directiva de la federación, en reunión celebrada el pasado 24 de mayo acordó conceder dichas distinciones, tal y como ha comunicado el presidente de la federación, Francisco Blázquez García, quien ha aprovechado para felicitar a los dos torrevejenses "por su inestimable aportación en beneficio de nuestro deporte".

La entrega de estas distinciones tendrá lugar en Cartagena, como parte del acto de la entrega de los premios nacionales, que se realizará el 21 de junio en el Auditorio y Palacio de Congresos "El Batel". Será sin duda un merecido homenaje para los dos deportistas salineros que representan al deporte torrevejense en general y al balonmano en particular.

### El Club GR Torrevieja sigue cosechando buenos resultados en la Liga Interclub de Alicante

En Crevillente se celebró organizado por el Club Granja de Rocamora, la II Fase de la Liga Interclub de Alicante donde un gran número de gimnastas del Club Gimnasia Rítmica de Torrevieja lograron muy buenos resultados.

En categoría Benjamín Alicia Vanyrchuh fue sexta y Ava Murphy séptima clasificada entre un gran número de gimnastas. En categoría Alevín Vika, fue cuarta clasificada.

En categoría Cadete, Anastasia Lebedeva fue cuarta clasificada. En modalidad de equipos categoría Alevín, el equipo formado por Arina y Miliena Huzeieva fueron sextas clasificadas. En categoría Cadete, Celine Delys logró ser campeona con el aparato de mazas siendo su compañera Sofía Mickylova subcampeona con cinta y lograron ser campeonas en la general por equipos. En modalidad de conjuntos categoría Benjamín, el conjunto formado por Darina, Adriana, Ivanna, Isabel y Varvara fueron terceras clasificadas.

Nuestras más pequeñas lograron destacar con sus ejercicios de exhibición y desde el Club queremos dar la enhorabuena a todas ellas: Tina, Mar, Elina, Oriana, Milana, Eva, Stefania, Margarita, Anastasiia, Blanca, Masha y Sasha.

Gracias al patrocinador Alegría, por acompañar al club durante esta temporada y confiar en sus resultados.

Durante la jornada de tarde, el Club Granja de Rocamora celebró el I Torneo donde también lograron muy buenos resultados nuestras gimnastas de nivel Federación y Base.

En nivel Federación básico categoría Cadete, Violetta Hrykina logró ser subcampeona.

En categoría Juvenil, Angelina Bergman también logró ser subcampeona. En nivel federación medio, categoría Benjamín, Aidé García logró ser campeona y su compañera Mariia Semenova fue subcampeona.

En categoría Alevín Mía Kononova fue campeona de su categoría. En categoría Infantil, Gala Martínez fue quinta clasificada. En nivel federación avanzado, categoría Alevín, Claudia Kamburov fue subcampeona. Por último, en nivel conjuntos base, el conjunto Juvenil formado por Lina Petersen, Lina Ben, Delphine Delys, Elia Georgieva y Victoria Gubchuk fueron campeonas de su categoría.



## La Playa de Los Náufragos vibró en la penúltima jornada de la Liga de Balonmano Playa

La playa de Los Náufragos vibró el pasado fin de semana con la penúltima jornada de la Liga de Balonmano Playa de la Comunidad Valenciana, que reunió a más de 700 jugadores y jugadoras de 61 equipos. Esta jornada fue clave para definir posiciones de cara al desenlace de la liga autonómica, previsto el 7 y 8 de junio en Mareny de Barraquetes (Playa del Rey), cuyo campeón obtendrá el pase al prestigioso torneo nacional Arena 1000 de Cádiz. Uno de los grandes protagonistas fue el conjunto anfitrión, el Club Balonmano Playa Rayito Salinero, que partía como uno de los favoritos al triunfo final en varias categorías. El evento contó con la presencia de la concejal de Deportes, Diana Box, y la responsable del equipo ejecutivo del Rayito Salinero, Irene Mercader.



### Un Segundo Festival de Tenis muy solidario

El Club de Tenis Torreveja vivió el pasado 1 de junio su Segundo Festival de Tenis, que reunió a familias, deportistas y amantes del tenis en un ambiente festivo, participativo y, sobre todo, solidario. El programa incluyó un Clínic de Tenis que permitió a los asistentes acercarse al deporte de una forma divertida y accesible. Además, hubo música en directo, animaciones de baile, concursos y sorteos. Las donaciones de los asistentes ayudarán a mejorar la vida de los animales del Albergue Municipal. El festival no solo cumplió con las expectativas, sino que las superó, consolidándose como una cita destacada del calendario social y deportivo del club.

### Javier García, quinto en el Campeonato de Europa de Remo Paralímpico

El paratleta torrevejense Javier García se quedó a las puertas de la hazaña en el Campeonato de Europa de Remo Paralímpico disputado en Plovdiv (Bulgaria), donde firmó una sobresaliente quinta posición, a tan solo medio segundo del cuarto lugar. El oro fue para el representante de Gran Bretaña, seguido por Ucrania e Italia con la plata y el bronce. El cuarto puesto fue para Francia. Con este resultado, Javier García confirma que está listo para competir con la élite mundial del remo paralímpico y que su nombre está entre los grandes favoritos para futuras citas nacionales e internacionales.



### Busco Hogar

## Brutus

Hola! Soy Brutus y soy un macho de 5 años. Llevo un tiempo en el albergue y aún no he encontrado a mi familia definitiva. Soy un perro muy cariñoso y tranquilo que está deseando tener una casa y una familia con la que vivir tranquilo. Te espero en el albergue municipal de animales de Torreveja.

Albergue Municipal de Torreveja.  
Abierto de lunes a domingo de 8 a 13 y de 15 a 17 h.  
Avda. Los Nenúfares, s/n (detrás de Jefatura Policía Local)



# AGENCIA DE DESARROLLO LOCAL

## Ofertas de Empleo

### OFERTA 910/2025

#### Auxiliar administrativo

LUGAR Orihuela Costa  
C.V. a: adm.costa.idiomas@gmail.com

### OFERTA 926/2025

#### Camarero/a

LUGAR Los Montesinos  
C.V. a: eljarico26@hotmail.com

### OFERTA 927/2025

#### Auxiliar de educación infantil

LUGAR Torrevieja  
C.V. a: vidalellen@hotmail.com

### OFERTA 928/2025

#### Operario de limpieza con certificado discapacidad

LUGAR Diversos  
C.V. a: candidatos.  
inserta@fundaciononce.es

### OFERTA 931/2025

#### Carpintería de madera

LUGAR Torrevieja  
C.V. a: pamaim8@gmail.com

### OFERTA 932/2025

#### Técnico en prevención de riesgos laborales

LUGAR Orihuela  
C.V. a: eparres@hidraqua.es

### OFERTA 933/2025

#### Técnico auxiliar guardería

LUGAR Torrevieja  
C.V. a: guareria.piolin@yahoo.es

### OFERTA 934/2025

#### Profesores de alemán, ruso y chino

LUGAR Torrevieja  
C.V. a: konigin@konigin.es

### OFERTA 935/2025

#### Contable / administrativo

LUGAR Orihuela Costa  
C.V. a: nico@amarmatconsulting.com

### OFERTA 936/2025

#### Recepcionista administrativo

LUGAR Orihuela Costa  
C.V. a: nico@amarmarconsulting.com

### OFERTA 944/2025

#### Especialista financiero y asegurador

LUGAR Torrevieja  
C.V. a: jgarc35@mapfre.com

### OFERTA 945/2025

#### Profesor/a de español

LUGAR Torrevieja  
C.V. a: jose@konigin.es

### L4o TORREVIEJA - AEROPUERTO ALICANTE/ELCHE

Desde 07/04/2025 / from April 07th 2025 + info: +34 965 710 449

#### LUNES A VIERNES

Salida	Llegada	Salida	Llegada	Salida	Llegada	Salida	Llegada
06:30	07:20	14:00	14:00	07:00	08:00	14:00	14:00
07:00	08:15	14:30	15:00	07:30	09:00	15:00	15:00
08:00	08:45	15:00	15:30	08:00	09:30	16:00	16:00
09:15	09:30	16:00	16:00	09:00	10:00	16:30	17:00
10:00	10:30	16:30	17:00	10:00	10:30	17:00	18:00
10:30	11:00	17:00	17:30	10:30	11:00	18:00	19:00
11:00	11:30	18:00	18:00	11:00	11:30	19:00	19:30
11:30	12:00	18:30	19:00	12:00	12:00	20:00	20:00
12:00	12:30	19:00	19:30	13:00	13:00	21:00	
12:30	13:00	19:30	20:00				
13:00	13:30	20:00	21:00				

www.costazul.avanzagrupo.com  
@avanzaenTvja

#### SÁBADOS, DOMINGOS Y FESTIVOS

## Guía de Misas en Torrevieja



### Parroquia Inmaculada

- Lunes a sábado: 10:00 y 20:00
- Domingo: 9:00, 11:00, 12:00 y 20:00

### Parroquia Sagrado Corazón

- Lunes a sábado: 20:00 (agosto 10:00)
- Domingo: 10:00, 12:00 (agosto 20:00 y 21:00)

### Parroquia Ntra. Sra. del Carmen

- Lunes, miércoles, jueves, y sábado: 19:00
- Domingo: 11:00 y 20:00

### Parroquia San Roque y Santa Ana

- Lunes a viernes: 19:00, sábado: 19:30
- Domingo: 11:00 y 19:30

### Parroquia San Pedro y San Pablo

- Jueves: 20:00, sábado 20:30
- Domingo: 9:15 (en inglés) y 10:00 (en polaco)

### Parroquia Ntra. Sra. del Rosario - Torrelamata

- Lunes, miércoles, jueves y viernes: 20:15
- Martes: 9:30, Sábado: 20:00, Domingo: 9:30 y 20:00

### Parroquia Salvador

- Martes: 10:30, jueves y sábado: 19:00
- Domingo: 11:00

### Iglesia de Villazol

Sábado: 21:00



### FARMACIA TORREVIEJA 24H,

Carbajo Botella, Rodrigo C/ Antonio Machado, Nº115  
(Frente Mercadona centro).

FARMACIA PLAYA DEL CURA 24 H,  
C/ Ramón Gallud, Nº196 Esq. C/Virgen de la Paloma.

REYES CRESPO, MANUEL JAVIER  
C/ Villa de Barcelona Esq. C/San Luis.



## Vista Alegre

### Número 3416

**Edita:** Excmo. Ayuntamiento de Torrevieja, Instituto Municipal de Cultura "Joaquín Chapaprieta Torregrosa".

**Concejal Delegado:** Antonio Quesada Hurtado.

**Dirección:** Francisco Reyes Prieto Pérez.

**Redacción:** Noemí Campillo.

**Diseño:** Ana Llopis.

**Fotografía:** Objetivo Torrevieja

**Colaboradores:** María Rozados, Antonio Sala Buades, Rafael Ballester, Ivo Torres Gómez, Francisco Sala

Aniorte, Fabián Tortosa, Inmaculada Vera, Proyecto Mastral y Darío Pérez.

**Portada:** Joaquín Carrión

**Colaboradores del número:** Fernando Guardiola, Cultura Torrevieja, COCEMFE Alicante y Federico Kenzelmann.

**Maquetación e impresión:** Imprenta Buades, S.L. C/ Gabriel Miró, 49, Tel. 965 71 12 99- 03181 TORREVIEJA (ALICANTE)

DEPÓSITO LEGAL A.102/1961

# *GALDER VARAS*



## *ESTO NO ES UN SHOW*

Un escenario, un micrófono y un cómico. También puede ser que haya mucha improvisación, chistes y anécdotas diferentes a los que hayas visto de Galder Varas en redes. Lo que sí puedes tener por seguro es que te reirás a carcajadas.



Escanea y accede a la web de compra.

**GALDER  
VARAS**

**13 y 14 de junio**  
Distintos horarios

Auditorio Internacional de Torre Vieja



Descubre nuestros eventos en  
[www.culturatorrevieja.com](http://www.culturatorrevieja.com)

**CULTURA**  
TORREVIEJA